209 cm^2

Página: 4

1/2

La noche del 2 de junio se sabrán tendencias de las 12 contiendas

PREP y conteos rápidos darán prioridad al voto por Presidencia

FABIOLA MARTÍNEZ

La noche del 2 de junio se conocerán tendencias de los resultados, pues el Instituto Nacional Electoral (INE) organiza conteos rápidos para 12 contiendas: Presidencia de la República, nueve gubernaturas y –por primera vez–senadores y diputados.

Los consejeros puntualizaron que se dará preferencia a la divulgación de los votos para el Ejecutivo.

En México hay tres vías de tendencias y/o resultados: conteos rápidos, a partir de datos recabados en las casillas por personal del INE; el Programa de Resultados Electorales

Preliminares (PREP) –compilación progresiva de cifras asentadas en las actas de casilla– y cómputos distritales. Estos últimos son los números oficiales de los comicios y se conocerán hasta el miércoles 5 de junio.

Esta semana, el Consejo General del INE aprobó los criterios científicos, logísticos y operativos para la realización de los conteos rápidos y el protocolo de la selección de muestras. Los conteos son procedimientos estadísticos diseñados con el propósito de estimar con oportunidad los resultados finales de los procesos federal y locales, con un porcentaje de 95 por ciento, a partir de una muestra probabilística de las

actas de escrutinio y cómputo.

Un comité técnico, integrado por científicos, vigila el diseño muestral y operativo en campos necesarios para recopilar la información; la selección de muestras se realizará en un acto público el 31 de mayo.

El día de la elección primero se darán a conocer las tendencias del proceso por la Presidencia, luego gubernaturas y al final senadores y diputados; de estas últimas, el conteo no detalla ganadores de los 300 distritos o de las entidades federativas, sino de la próxima integración del Congreso de la Unión.

La oposición pidió "garantías" de que no se vaya a detener el conteo para el cargo de Ejecutivo federal.

Al respecto, el consejero Jaime Rivera puntualizó que la estimación de resultados para el Legislativo saldrá más tarde, pues hay una prioridad por todos compartida de conocer

primero la estimación de resultados de la elección presidencial.

Sostuvo que los conteos de procesos pasados han sido muy exactos, y citó el caso de 2006, cuando Felipe Calderón apareció con 36.40 por ciento de la tendencia; el PRI, 21.48, y PRD, PT y Convergencia, que abanderaban a Andrés Manuel López Obrador, 35.41, es decir "resultados muy semejantes a los oficiales".

"Tuvimos una elección muy cerrada, con una diferencia pequeñísima. La votación no se alteró, y si me permiten decir, creo que lo único que se podría reclamar con razón es que la equidad de la competencia fue afectada en algún grado por las opiniones del Presidente", dijo el jueves durante la sesión extraordinaria.

Su par Dania Ravel subrayó que los conteos rápidos, junto con el PREP, "forman parte de esta cadena de confianza, porque el hecho de que nosotros podamos salir pronto a dar una estimación de los resultados de las elecciones, y que después eso resulte coincidente con el PREP y lo que se reporta luego con los cómputos distritales, fortalece la confianza en el INE y en las autoridades electorales en general, y también fomenta la transparencia y el acceso a la información para la ciudadanía".





La Jornada Sección: Política 2024-04-21 02:29:51

209 cm² Pá

Página: 4

2/2

Boletas infalsificables

El consejo del INE eligió una muestra para verificar –de manera aleatoria– la calidad de las boletas para las elecciones federales, cuyo papel seguridad tiene marcas y fibras únicas, además de marcas de agua y químicos reactivos que garantizan que no pueda ser falsificada.

"Adicionalmente las boletas es-

"Adicionalmente las boletas estarán foliadas, por lo que cada una es única e irremplazable y casi infalsificable", señaló Norma de la Cruz.

